



Conseil d'élèves du 15 mars 2022

Les déléguées de classes (Evelise, Jamelia, Lucie et Zoé), Xiaodi et le directeur se sont réunis une seconde fois afin d'évoquer les attentes exprimées par les élèves de l'Efiw.

Maternelle et élémentaire :

- Les élèves redemandent (comme le 23 novembre) s'il serait possible de remettre en circulation les tricycles rouges utilisés l'année dernière. *Suite au dernier conseil d'élèves, Mmes Sun et Yang n'avaient pas réussi à réparer les tricycles rouges. Suite à cette nouvelle demande, Mme Yang les a emmenés chez un réparateur, mais ce dernier a répondu que les tricycles n'étaient pas réparables. Face à la demande renouvelée des élèves, Mme Yang et M. Spaeth ont décidé d'en racheter deux neufs. Ils comptent sur les élèves pour en prendre grand soin.*

Elémentaire :

- Des élèves redemandent (comme le 23 novembre) s'il serait possible d'organiser des cours de natation. *Le directeur répète qu'il trouve cette demande très intéressante, car des cours d'EPS peuvent être organisés à la piscine. Mme Yang s'est à nouveau renseignée, mais les tarifs demeurent excessifs : 7 ou 8 sorties à la piscine reviendraient à environ 14.000 RMB (prix des entrées et de la location d'un bus pour s'y rendre). A ce prix, le directeur propose d'envisager une sortie scolaire de fin d'année à la piscine, mais plus pour s'amuser que pour apprendre à nager. Cela dit, Mme Yang va explorer d'autres pistes...*
- Des élèves redemandent s'il serait possible d'organiser des sorties scolaires au cours de cette année. Les élèves de l'élémentaire aimeraient organiser au moins une fois un pique-nique. *Le directeur explique que tout le monde à l'Efiw souhaiterait organiser des sorties scolaires. Le problème est la situation sanitaire en Chine, qui rend compliquée toute démarche. Il annonce également qu'une sortie scolaire avait été programmée le 11 mars (pique-nique dans la nature, à l'occasion de la « Fête de la plantation des arbres » chinoise), mais qu'elle n'a malheureusement pas pu avoir lieu.*
- Des élèves demandent s'il serait possible de partager davantage d'activités avec la Wyis. *Le directeur a fait la connaissance du nouveau directeur de la Wyis, M. Chris Rehm, qui semble plus enclin à échanger avec notre école que sa prédécesseure. La Wyis a ainsi accepté de célébrer « Carnaval » avec nous (cet événement a eu lieu le lendemain du conseil d'élèves), et des échanges sportifs sont prévus pour les élèves de l'élémentaire (football fin mars et athlétisme fin avril) et pour ceux du secondaire (kickball fin mars).*

- Les élèves de l'élémentaire souhaiteraient savoir s'ils pourraient bénéficier d'un ordinateur fixe supplémentaire dans leur salle de classe. *Après vérification, le directeur confirme que c'est possible ; il sera installé prochainement.*
- Une horloge dans la cantine a été plébiscitée. *Mme Yang en a installé une le jour-même.*
- Des élèves ont demandé si le chauffage pouvait être réinstallé dans la cantine. *Si le temps se rafraîchissait, ce serait fait (et cela a été fait jeudi 17 mars car le froid est revenu).*
- Un distributeur de serviettes en papier a été demandé dans les toilettes des garçons du rez-de-chaussée. *Il a été commandé depuis la réunion et sera installé prochainement.*
- Des élèves ont proposé de réaliser un film d'animation ; d'autres un film dans lequel ils seraient les acteurs. *Le directeur explique que plusieurs projets ont été lancés, et notamment dernièrement un projet artistique « à la manière de Dubuffet » ou encore les APC autour de la chanson francophone. L'idée de réaliser un film d'animation avait été évoqué en début d'année, mais ce projet n'avait pas été retenu car les élèves en provenance de Shenyang en avaient déjà réalisé un l'année précédente. Cela dit, la demande des enfants a été entendue et pourra être retenue plus tard dans l'année ou l'année scolaire prochaine.*
- Des élèves ont enfin demandé s'il était possible d'installer une piscine à balle dans l'école, d'autres s'il était possible d'acheter des déguisements pour la salle de détente. *Ces propositions n'ont pas été retenues, car le directeur explique qu'une école ne doit pas se transformer en centre de loisirs : selon le directeur, la piscine à balles n'a pas vraiment d'intérêt pédagogique ; de plus, des journées à thème sont régulièrement organisées au cours desquelles les élèves peuvent se déguiser (Halloween, Noël, Carnaval...), et il n'estime pas nécessaire de permettre aux élèves de se déguiser durant les récréations.*

Secondaire :

- Les élèves du secondaire suggèrent d'organiser des activités sportives particulières, comme une initiation à l'escalade, une sortie en vélo ou une olympiade avec tous les enfants de l'école comme l'année passée. *Le directeur trouve ces trois propositions dignes d'intérêt. Il invite les élèves à en parler à leur professeur d'EPS. Mme Yang se renseignera quant au lieu où une initiation à l'escalade pourrait avoir lieu ; pour la sortie en vélo, M. Spaeth insiste sur la sécurité (casques, itinéraires sans trop de circulation automobile, au moins deux accompagnateurs...), sur les besoins en matériel (tous les élèves disposent-ils d'un vélo et peuvent-ils venir avec à l'Efiw ?) et sur la nécessité d'obtenir une autorisation ; enfin, une olympiade sera organisée, sans doute lors de la seconde quinzaine du mois de mai, pour tous les enfants de l'école.*
- Les élèves du secondaire demandent si une sortie pédagogique au barrage de Yichang pourrait être envisagée. *M. Spaeth comprend l'intérêt de voir ce barrage (le plus grand du monde ?) et les écluses (sept ?) que doivent emprunter les bateaux pour passer d'un côté à l'autre. Cependant, le barrage se trouve à au moins trois heures trente de route, il ne serait donc pas raisonnable d'organiser ce voyage en une seule journée et, malheureusement, la politique sanitaire de la Chine n'invite pas, en ce moment, à organiser des voyages scolaires de plusieurs jours. Peut-être faudra-t-il garder cette idée pour une année future...*